

Huracán Michael se aleja de Cuba



La Habana, 9 oct (RHC) Tras cruzar por las proximidades del Cabo de San Antonio, en el extremo oeste de la provincia de Pinar del Río, donde produjo rachas de vientos máximos de hasta 171 kilómetros por hora en la estación meteorológica de ese lugar, y vientos máximos sostenidos entre 120 y 140 km/h en diferentes puntos de la porción más occidental de nuestro archipiélago, el huracán Michael se internó anoche en aguas del sudeste del Golfo de México con rumbo próximo al norte, y durante el día de hoy debe seguir alejándose gradualmente de Cuba.

A su paso por las cercanías de esa parte del territorio nacional produjo precipitaciones intensas en localidades de Pinar del Río, la Isla de la Juventud y Artemisa, fundamentalmente. Reportes preliminares indican que en solo seis horas cayeron 106 milímetros en Isabel Rubio, 95 en el propio Cabo de San Antonio, y 81 en San Juan y Martínez. También en Cortés, al sur de Pinar del Río, se registró una inundación costera con entrada del mar en el orden de los 50 metros tierra adentro.

Miriam Teresita Llanes, jefa del Centro de Pronósticos del Instituto de Meteorología, señaló a Granma que todavía este martes las bandas de nublados asociadas a la amplia circulación del decimotercer organismo ciclónico con nombre de la actual temporada, mantendrá elevada la probabilidad de ocurrencia de numerosos chubascos y lluvias en la región occidental.

Michael puede convertirse en un huracán de gran intensidad en las próximas 24 a 36 horas en el Golfo de México, mientras avanza hacia Estados Unidos.

Con más del 54 % de su territorio sin servicio eléctrico, afectaciones visibles en la agricultura y 13 de sus 24 embalses vertiendo, Pinar del Río soporta desde la mañana de este lunes los embates del huracán Michael.

Aunque aún es pronto para precisar la magnitud de los daños, ya se sabe que las rachas de viento han dejado sin electricidad a más de 125 800 clientes a lo largo de la provincia.

El ingeniero Yosvani Torres, director de la Empresa Eléctrica pinareña, precisa que la situación más tensa se concentra en los municipios de Sandino, Guane, Mantua y Minas de Matahambre, apagados completamente debido a las fallas en el sistema.

En la provincia permanecen activados los Consejos de Defensa a todos los niveles, y se adoptan las medidas previstas para la protección de las personas y los bienes de la economía. Julio César Rodríguez Pimentel, presidente del Consejo de Defensa Provincial (CDP), explicó que en todos los territorios se sigue de cerca la situación.

Entre las indicaciones a tener en cuenta ante el azote de Michael, emitidas por el CDP, está el monitoreo permanente de los embalses del sistema de recursos hidráulicos y las micropresas de la agricultura, para atender a tiempo cualquier contingencia. Además, la preservación de los recursos del Estado en entidades y almacenes. Entre ellos unas 23 000 toneladas de tabaco recolectadas en la pasada campaña, que permanecen en cerca de 600 depósitos.

Al cierre de esta información, en algunas zonas costeras se reportaban penetraciones del mar. Ante esta situación, los habitantes de las partes más bajas fueron trasladados hacia sitios seguros. En la comunidad de La Bajada, otra de las que tradicionalmente sufre las embestidas de las olas, se realizó una operación similar.

Debido a la cercanía del huracán Michael y el deterioro de las condiciones meteorológicas en las provincias occidentales, principalmente Artemisa y Pinar del Río, se suspendieron las salidas programadas por la Empresa Ómnibus Nacionales hacia y desde el territorio pinareño.

Se aplicará el procedimiento aprobado para estos casos y se mantendrá comunicación con los pasajeros anotados en las listas de espera y con reservaciones.

(Granma)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/ciencias/173445-huracan-michael-se-aleja-de-cuba>



Radio Habana Cuba